



PAROISSE SAINT HILAIRE EN PAYS ROYANNAIS CAREME 2024

o o o o o

Le pape François a officiellement donné le dimanche 21 janvier le coup d'envoi d'une année de prière pour se préparer spirituellement au grand jubilé qui aura lieu en 2025 à Rome. Cette année devrait permettre « *la redécouverte de la grande valeur et de l'absolue nécessité de la prière* ».

Dans notre paroisse, des initiatives sont déjà à l'œuvre : **l'adoration, le chapelet, le chemin de croix et le jeûne**. Redécouvrons le sens de chacun de ces moments proposés. (Sources internet et lectures)

o o o o o

L'ADORATION

Reconnaissons que l'attitude d'adoration est fondamentale pour un croyant : « *Tu adoreras le Seigneur ton Dieu* ». Et parce que nous avons un corps, cette adoration s'exprime non seulement à travers la pensée, mais également à travers des gestes.

L'acte d'adoration par excellence est la messe elle-même, la célébration eucharistique dans son ensemble : elle nous permet de nous unir à l'action de grâce du Christ qui s'offre à son Père pour le salut du monde, et de nous offrir avec Lui avec la force de l'Esprit Saint.

Ainsi l'adoration eucharistique, qu'elle soit solennelle ou silencieuse, collective ou individuelle, est relative et n'a de sens que si elle renvoie à la messe : elle vise à prolonger en nous la démarche eucharistique.

L'hostie nous invite à un double mouvement : à la fois rejoindre et adorer le Christ Ressuscité, glorieux près du Père, mais aussi rejoindre l'ensemble de l'humanité pour laquelle le Christ s'est offert. L'adoration eucharistique, même dans la solitude d'une chapelle, ne peut se limiter à un acte individuel : par le pain eucharistique, je rejoins le corps tout entier de mes frères humains, pour lequel le Christ est mort.

L'adoration eucharistique ne doit pas nous faire oublier les autres formes de présence du Christ : à travers sa Parole « *celui-ci est mon Fils bien-aimé, écoutez-le* » ; dans la vie quotidienne « *quand 2 ou 3 sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux* ». Mais comme nous le rappelle le concile VaticanII, l'Eucharistie est « *SOURCE ET SOMMET DE TOUTE VIE CHRETIENNE* ».

Dans la paroisse, l'adoration eucharistique a lieu tous les vendredis à Saint Sulpice de 9h30 à 18h. Vous pouvez venir à tout moment ou vous inscrire pour une heure précise à la fin de chaque messe.

LE CHAPELET

Le chapelet est une forme traditionnelle de prière fortement encouragée par l'Église.

Les catholiques contemplent « *le mystère de la vie de Jésus* » tout en confiant leurs intentions à la Sainte Vierge Marie.

Chaque grain du chapelet symbolise une invocation et une prière chrétienne. La prière méditée du chapelet a plusieurs utilités :

- travailler son cœur et cultiver sa vie spirituelle,
- intérioriser et méditer la vie du Christ,
- offrir du temps à Dieu,
- lui confier ses intentions et ... en constater les fruits.

C'est un outil pour méditer sur les passages de l'Évangile. La méditation de ces mystères apporte un regard toujours neuf sur ces épisodes de la vie de Jésus . A travers le chapelet, Dieu nous enseigne.

Dans la paroisse, le chapelet est prié, dans chaque église.

Un tableau permet de vous inscrire à l'heure souhaitée et à d'autres de vous rejoindre. Le lundi à St Augustin, le mardi à Mornac, le mercredi à Breuillet, le jeudi à St Sulpice.

LE CHEMIN DE CROIX

Le chemin de croix qui accompagne Jésus vers sa mort est une contemplation active qui veut aider chacun à entrer dans le mystère de l'amour de Dieu, manifesté en son Fils. D'autre part, dans l'intercession pour le monde tel que Jésus l'a vécu en s'offrant sur la croix, une telle démarche ne peut se faire que dans la perspective de sa Résurrection à Pâques.

Le chemin de croix apparaît donc comme un pèlerinage « *en esprit* », c'est pourquoi il touche celui qui l'entreprend sous trois aspects, tant physiques que spirituels : **la marche, la méditation et l'intercession.**

La marche

Pour épouser les sentiments du Christ, il est nécessaire d'avancer pas à pas. Pour entrer dans les profondeurs de l'amour du Père, il faut qu'un chemin se creuse, de station en station. Le déplacement physique invite à un déplacement intérieur. Il s'agit de se laisser façonner par la marche, de suivre le Christ pas à pas, de nous laisser conduire sur le chemin qu'il emprunte, et non de le précéder. Il s'agit d'entrer plus profondément dans notre condition de disciple.

La méditation

Le pas à pas s'accompagne du mouvement progressif de la méditation qui nous invite à faire mémoire du chemin accompli par Jésus lui-même. L'Évangile est le fondement de cette méditation qui appelle le pèlerin à une découverte progressive de la miséricorde du Père, en même temps qu'il est invité en contemplant Jésus anéanti sous les coups de la Passion, à reconnaître en lui le Christ, Serviteur de l'amour du Père pour notre humanité.

L'intercession

Tout pèlerinage s'accompagne de prière. Dans le cadre du chemin de croix, la prière voudrait prendre en charge toutes les situations de souffrance, d'épreuve, de détresse, de mort que nous rencontrons autour de nous dans la vie quotidienne ; toutes les vies des hommes de ce monde que le Christ, dans son mystère pascal, a offertes au Père.

**Dans la paroisse, le chemin de croix aura lieu
les mercredis 21 février à 15 h à St Sulpice, 28 à 15h à Breuillet, 6 mars à 15h à St
Augustin, 13 mars à 15h à Mornac.**

LE JEUNE

D'après le pape François, « *Libérer notre existence de tout ce qui l'encombre* » pour redécouvrir Dieu, l'aimer, et aimer notre prochain, voici le vrai sens du jeûne, ce « *chemin de la pauvreté et du manque* ».

Durant quarante jours, les chrétiens sont appelés à vivre le « *jeûne, la prière et la charité* » pour incarner « *une foi sincère, une vivante espérance et une charité active* ». Ces trois éléments sont « *les conditions et les expressions de notre conversion* ».

Quel est l'objectif de cette « *pauvreté consentie ?* ». Celle-ci doit conduire « *ceux et celles qui le vivent dans la simplicité du cœur à redécouvrir le don de Dieu* ». Elle doit aussi permettre de « *comprendre notre réalité de créatures* » établies à l'image de Dieu et « *qui trouvent en lui leur accomplissement* ».

S'appuyant sur la pensée de St Thomas d'Aquin, le jeûne nous aide à aimer Dieu et notre prochain car « *il favorise le mouvement qui amène à concentrer l'attention sur l'autre en l'identifiant à soi-même* ».

Le Carême est un temps pour recevoir Dieu et « *le laisser établir sa demeure en nous* » donc « *libérer notre existence de tout ce qui l'encombre* » : exemple, « *ce trop plein d'informations, vraies ou fausses* » etc... dans nos sociétés contemporaines, peut encrasser les âmes et les esprits.

**Dans la paroisse, nous proposons une invitation au jeûne au pain et à l'eau
le mercredi des cendres 14 février après la messe de 18h30 et le vendredi Saint
après la célébration de la Croix au presbytère.**

**NOUS VOUS INFORMONS QUE DIFFERENTES RETRAITES EN LIGNE SONT DISPONIBLES
SUR INTERNET.**

BON CHEMIN DE CAREME A TOUTES ET A TOUS